

Document 4

MONDIALISATION FINANCIERE

Après la deuxième guerre mondiale, les marchés financiers étaient réglementés nationalement cloisonnés. Sous l'influence des différents acteurs mais aussi du FMI et de la Banque Mondiale, les marchés ont subi une triple évolution dite « les trois D » : déréglementation, désintermédiation et décloisonnement. A partir de la fin des années soixante dix, un marché intégré des capitaux s'est peu à peu mis en place à l'échelle mondiale.

Au-delà des aspects géographiques, c'est donc une nouvelle logique financière qui s'est instaurée, c'est pourquoi les spécialistes parlent plutôt de «globalisation financière» que simplement de mondialisation. On peut dire qu'aujourd'hui une sphère financière globalisée existe au sein de l'économie mondiale.

La mondialisation introduit une explosion sans précédent dans l'histoire des flux financiers à l'échelle du monde, qui est engendrée en grande partie par les facilités d'échanges informatiques sur la Toile.

La globalisation financière a favorisé le financement des entreprises et celui des balances des paiements. En supprimant les obstacles à la circulation du capital, elle a donné une impulsion sans précédent aux marchés financiers. Force est cependant de constater que les vrais gagnants du jeu de la finance internationale moderne sont surtout les firmes multinationales, les Trésors publics, les établissements de crédit et les investisseurs institutionnels.

Les risques liés au développement des marchés financiers sont nombreux :

- Contrairement à la logique industrielle, la logique financière privilégie le court terme.
- La volatilité des marchés s'est accrue, entraînant une instabilité des taux d'intérêt et des taux de change.

Source : Internet

T.A.F

- 1 Définir : déréglementation, désintermédiation et globalisation financière.
- 2 Quels sont les avantages et les inconvénients de cette globalisation financière ?
- 3 Relever du document les acteurs de la mondialisation.